

Día Mundial de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información, derecho de acceso a internet

17 de mayo



La Asamblea General de las Naciones Unidas, a través de su resolución A/RES/60/252, decidió proclamar el 17 de mayo como el Día Mundial de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información, que ha de celebrarse cada año a fin de contribuir a que se conozcan mejor las posibilidades que pueden brindar internet y otras tecnologías de la información y las comunicaciones a las sociedades y economías, así como las diferentes formas de reducir la brecha digital.

“Casi la mitad de la población mundial sigue sin utilizar internet, y el crecimiento general de la conectividad de las TIC se está ralentizando. Tenemos que coordinar y redoblar nuestros esfuerzos para conectar a todos a la economía digital mundial y, para los que ya están conectados, hay que hacer más para garantizar que la vida conectada sea segura y digna de confianza”.

Houlin Zhao
Secretario general de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT)

La fecha fue elegida para conmemorar la fundación de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) y la firma del primer Convenio Telegráfico Internacional en 1865, con el objetivo general de sensibilizar sobre las posibilidades que la

utilización de internet, así como otras tecnologías de la información y la comunicación (TIC), puede ofrecer a las sociedades y economías.¹

Cabe destacar que las tecnologías de la información y las comunicaciones son instrumentos poderosos si se desea promover el desarrollo socioeconómico tanto a nivel nacional como internacional. En este sentido, la sociedad de la información debe ser integradora y estar orientada al desarrollo de todas las personas, con la finalidad de que el acceso a las tecnologías se universalice, con miras a eliminar las brechas digitales existentes a nivel mundial.

Para cumplir los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) es indispensable que la sociedad digital incluya a las poblaciones marginadas, en particular las mujeres y las niñas, los ancianos, las personas con discapacidad, las poblaciones indígenas, los económicamente desfavorecidos, así como los habitantes de países menos adelantados, países en desarrollo sin litoral y pequeños Estados insulares en desarrollo.² Es por ello que, en el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y los 17 ODS, se creó la Agenda Conectar 2030, la cual es una visión global compartida para el desarrollo de las telecomunicaciones bajo sus cinco objetivos estratégicos: desarrollo, inclusión, sostenibilidad, innovación y asociación, lo que ha propiciado que los ODS reconozcan la capacidad de las mismas para facilitar los avances humanos y reducir la brecha digital.³

Asimismo, el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, lanzó en enero de 2020 una "Década de Acción" con la finalidad de alcanzar los ODS en 2030. En el pasado reciente, la pandemia del coronavirus reveló la importancia fundamental de las TIC para las economías y sociedades de todo el planeta, al mostrarle al mundo que nadie estará seguro hasta que todos lo estemos, y que no podremos aprovechar el potencial de las TIC hasta que todos estemos conectados.⁴

En 2022, el lema del Día Mundial de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información fue "Tecnologías digitales para las personas de edad y el envejecimiento saludable".

¹ <https://bit.ly/3G1LbaZ>

² <https://bit.ly/3ZjjS2Q>

³ <https://bit.ly/3G1LbaZ>

⁴ <https://bit.ly/4OpqHRO>